
令和５年７月定例教育委員会 会議録 

 

１．日  時  令和５年７月 25日（火） 13：30から 15：00まで 

 

２．場  所  中央公民館 講義室 

 

３．出席委員  教 育 長  宮 本  隆 

        教育長職務代理  平 澤  セツ子  

        教 育 委 員  佐 藤  一 郎 

                  花 里  一 惠 

                   

 

４．事 務 局  こども教育課長 

        生涯学習課長 

こども教育課長補佐兼学校教育係長 

こども教育課長補佐兼児童係長 

子育て支援係長 

生涯学習課長補佐兼生涯学習係長 

生涯学習課長補佐兼文化振興係長 

        生涯学習課長補佐兼図書館長兼図書館係長 

 

  



１．開会 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 ただいまから令和５年７月定例教育委員会を始めます。本日は本城委員欠席

となります。 

 

２．教育長あいさつ 

 ＜宮本教育長＞ 

 暑い日が続いております。梅雨は開けましたが豪雨に見舞われるところもあ

りました。中学校が 26日に、小学校が 27日に夏休みとなり１学期が無事終わ

ることとなります。 

 ７月６日に出席した教育長の研修総会や７月 21日に平澤職務代理と出席し

た県教育委員会との懇談会で大きく話題になっているものが２点ありまして、

１点目は部活動の地域移行で２点目は不登校についてでした。その中で心の支

援課より中学生の不登校に関して、高校入試では不登校によって不利になるこ

とはないと何度も言っており、そのことを周知してくださいと言っていまし

た。また今年度から信州型のフリースクールに関して、令和６年度から認証制

度を確立していくと言っておりました。 

 また、24日には東部小学校でアートの手法を活用した学びが行われ、表現と

コミュニケーションをいうプログラムで体を使って自己表現をしたり、チーム

ワーク等を高める授業が行われました。軽井沢町には美術館なども多いのでそ

ういったところと連携しながらできることはないかなど検討していきたいと思

います。  

 

３．報告事項 

（１）教育委員会行事・事業報告について 

 事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長)より説明。 

 

＜平澤職務代理＞ 

 ７月 12日に長野市のほうで開催された市町村教育委員会連絡協議会代議員

会へ出席してきましたがそこで県教育委員会と懇談があり、そこでも部活動の

地域移行と不登校の話が出ました。その地域移行について他の市町村から出さ

れた意見の中に、文化部の地域移行を行うにあたって地域に根付いている文化

活動を受け皿にできないかという話がありました。当町ですと追分節など小学

校で一生懸命やっても中学校に行くとやらなくなるなどあると思います。それ

を活動として選択できるようになれば文化芸能の継承につながるようになるの

ではないかと話がありました。 



 

（２）教育委員会行事日程について 

 事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長・子育て支援係長)より説明。 

   

（３）各種行事への後援等について（７件） 

 事務局(生涯学習課長補佐兼生涯学習係長)より説明。 

 

（４）町制施行 100 周年 中軽井沢図書館開館 10 周年記念図書館文化講座 

   （令和５年 10月・11月）開催について 

 事務局(生涯学習課長補佐兼図書館長兼図書館係長)より説明。 

 

 

 

４．協議事項 

（１）各種行事への後援等について（３件） 

 事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長・生涯学習課長補佐兼生涯学習

係長・生涯学習課長補佐兼文化振興係長)より説明。 

  

 －全教育委員承認― 

 

（２）令和６年度（令和６～９年度）小学校使用教科書の採択について 

 宮本教育長より説明。 

  

 －全教育委員承認－ 

 

（３）私立等小中学校食材費補助について 

 事務局＜こども教育課長＞より説明。 

  

 －全教育委員承認－ 

 

 

  

５．その他 

＜こども教育課長＞ 

①８月５日に開催される町制施行 100周年記念式典について 

 当日は各小学校の６年生、93名がお祝いの歌を披露する予定です。 



②自転車のヘルメット着用について 

 自転車に乗る際にヘルメットの着用が努力義務となりました。それに伴い小

中学校の児童生徒につきましてもヘルメットを着用するようきずなネットにて

通知を出しました。 

③こどもファストトラックについて 

 ４月よりこども家庭庁が創設され、少子化対策等施策が始まっておりますが

その中の一つにこどもファストトラックというものがありまして、公共施設な

ど窓口がたくさんあるが子供連れできている家庭に対して優先して対応すると

いうものです。軽井沢町でも８月１日より実施予定でして、広報かるいざわや

ホームページ等で周知していく予定です。 

 

＜佐藤委員＞ 

 先日、中部小通りの高架線下に信号をつけようという署名の回覧が家へ来て

いたが承知しているか？ 

 

＜教育長＞ 

 ６月 29日に実施した学校・警察・ＰＴＡ合同会議の際に信号担当の警察の

方が近くにいたため、おっしゃる箇所の信号設置についてお話を聞き、その際

設置には様々な問題があるが、事故の多い箇所でもあるので関係部署と協議を

して検討していきたいとお聞きしました。 

 

＜平澤職務代理＞ 

 県教育委員会の懇談に出席した際に、県の方が資料を県で印刷し郵送するの

をやめたら経費削減できたと話がありましたが、実際は各市町村に負担が増え

ただけで減っているわけではないのが現状だと思います。教育現場ではタブレ

ットの活用推進を行っているところなので、こういった会議でもタブレットで

資料が見ることができればいいなと感じました。 

 

＜こども教育課長＞ 

 今後教育委員会でも会議資料の電子化を検討し、進めていきたいと思いま

す。 

 

＜宮本教育長＞ 

 タブレット等の機器の発展に伴い一点、書かなくなることによって学力の低

下につながるのではないかという懸念があります。タブレットの導入に伴い良



い点もあるが、課題もあります。それをどうしていくかについても考えていき

ます。 

 

 

６．閉会 

 ＜宮本教育長＞ 

 次回の定例教育委員会開催予定日は８月 30日、水曜日になります。 


